
 

 

 

 

 

 

 

■創 立 ／ 昭和 29年 6月 3 日                ■第 68 代  会長 ／ 廣島 純  幹事 ／ 鈴木 大次 

■事務所 ／ 藤沢市藤沢 93新堀ライブ館 204  TEL：0466-25-4000 FAX：0466-26-9292 E-mail：info@fujisawa-rotary.com 

■例会日 ／ 毎週水曜日 12:30～13:30          ■例会場／ 湘南鎌倉クリスタルホテル TEL：0466-28-2111 

NO.7    第 3265  例会    ２０２２年   ８月  ２４日    天候 曇りのち雨  

 

ロータリーソング「手に手つないで」 

「四つのテスト」  松本 昌大 会員 

 

≪ゲストの紹介≫ 

  ビジター：服部 全弘 様（鎌倉 RC） 

 

≪ZOOM 出席≫ 

  岡崎 記久子 会員   

            

≪会長報告≫ 

藤沢のコロナ感染者、減らない状況が続いており 

 ます。今年度もインターアクトの台湾研修が中止

と決定となりました。やっと奉仕の機会を一つ、

取り戻せたかと思っていたところでしたので、非

常に残念です。藤沢市民祭り、地区大会と控えて

おります。どうなるか心配ですが、藤沢 RC の例

会につきましては、出来る限り ZOOM と会場の 

 ハイブリッドで続けていきたいと思います。 

 先週、永松 AG の訪問でした。例会後、懇談会の

時間を頂ました。その中で、会員増強の事を強く 

 おっしゃっていました。AG の藤沢南 RC は、衛星 

 クラブの設立を予定しているそうです。そういう

ものを会員増強に利用してはどうかとのことでし

た。短期的な活動期間ののち、スポンサークラブ

の会員となる、あるいは、正式なクラブとなる。 

 

 増強について、今後皆様とすすめていきたいと 

 考えております。 

 例会後、周年行事の準備委員会を開催致します。 

 よろしくお願い致します。 

 

≪幹事報告≫ 

・9 月 14 日（水）、ガバナー公式訪問です。例会後 

 ガバナーとの懇談会を開催しますので、ご予定下

さい。  

・2020 年 7 月以降入会の方の「地区新会員の集い」 

 をご案内しております。ご出欠知らせ下さい。 

・「第 20 回記念ロータリー全国囲碁大会」のご案内 

 しております。 

・新しい定款細則、My Rotary からダウンロードで 

 きるようになりました。 

・会務分担表更新しました。ご確認お願いします。 

・地区大会のプログラム配布しております。 

 10月 16日です。ご参加お願い致します。 

 

≪委員会報告≫ 

・勝又 クラブ広報・雑誌委員長 

 ガバナー月信、2冊ございます。昨年度の最終号 

 椋梨 AGが寄稿されております。 

 もう一冊は、今年度最新号です。 

 お帰りの際、お持ちください。 

出席報告 
（   ）内は計算に用いた会員数 

＋〔 〕は Zoom 出席者 
    

例会月日 会員数 出席会員数 欠席会員数 出席率 
メークアップ 

修正出席者数 修正出席率 
会員数 

８月３日 ４２（３８）名 ２０名 １８名 ５２．６３％ ３名 ２３名 ６０．５３％ 

８月２４日 ４３(４０)名 ２６＋〔１〕名 １３名 ６７．５％    

2022-2023 年度 

藤沢ロータリークラブ週報 

2022-2023 年度 RI テーマ 
 
 
第 2780 地区 ガバナー   
佐藤 祐一郎 
 
第 3 グループガバナー補佐 
永松 秀行 



≪お祝い≫ 

 会員誕生日 8月 25日 松本 昌大 会員 

       8月 31日 新堀 きよみ 会員 

 

 

 

 結婚記念日 8月 27日 大貫 美則 会員 

       9月 1日  崎山 直夫 会員 

 

 

 

 2021－22年度会出席者表彰 

   和田 庄治   会員   １9年 

椋梨 兼彰   会員    9年 

大野木 加代子 会員    7年 

大小原 徹   会員    4年 

吉野 貴美   会員    3年 

小河 静雄   会員    2年 

廣島 純    会員    4年 

鈴木 大次   会員    1年 

和田 秀昭   会員    1年 

 

 

 

代表して、和田会員にご挨拶いただきました 

 

≪スマイル報告≫ 

服部 全弘 様（鎌倉 RC） 

 八月はお盆月でメークが多く、今日もお邪魔し 

ました。 

廣島 純 会長 

 皆出席表彰、ありがとうございます。 

 佐々木様、急なお願いに対応してくださりありが

とうございます。よろしくお願いします。 

椋梨 兼彰 会員 

 服部様、本日はようこそ。 

 佐々木さん、本日の卓話よろしくお願いします。 

先週、急に ZOOM参加になってすみませんでした。 

大貫 美則 会員 

 結婚記念日のお祝い、ありがとうございます。 

鈴木 大次 会員 

 鎌倉 RC 服部様ようこそ。 

 かながわ信金 佐々木様、急遽のイニシエーショ

ンスピーチ、ありがとうございます。 

 



新堀 きよみ 会員 

 お誕生日をお祝いいただき、ありがとうございま

す。来年は花火を見ながら、皆様と乾杯できます

ように。 

 崎山 直夫 会員 

  結婚記念日のお祝いありがとうございます。 

 松本 昌大 会員 

  8月 25日に 41歳となります。 

  入会初月に誕生日をお祝いいただき大変うれし

く思っております。 

  引き続きよろしくお願い致します。 

 

 

≪小話 3分間スピーチ≫ 

  大小原 徹 会員 

 

吉川会員のピンチヒッターで、担当いただきまし

た。ロータリーと私というテーマで、お話いただき

ました。クラブの創立年度にお生まれの藤沢 RCと同

じ年。新しい会員に向けてミニイニシエーションス

ピーチ、入会当時からの思い出、クラブの例会の楽

しさ、奉仕をしながら、学び、友好を深めていく

ことの意義についてお話しいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                

≪卓話≫ 

 イニシエーションスピーチ 

 かながわ信用金庫藤沢営業部支店  

 営業部長 佐々木 俊二 会員 

 

昭和 47 年 8 月 生 まれ今月 50 歳になりました。 

サラリーマンの父、ピアノ教師の母、姉兄の五人家

族、父方の祖父は戦前南満州鉄道に勤務。祖父は満

鉄の調査部におりまして、終戦後運よく日本に帰国

できた。中国残留孤児になっていたかもしれないと

父からは聞かされておりました。祖父は満鉄の調査

部に 1930 年から勤務、日中戦争や張作森爆破事件等

いろいろなことがあった時代。私が小学 6 年から亡 

くなる高校 3 年生まで同居。いろいろなことに係わ

っていたみたいで聞いておけばよかったなと。父は

愛媛県新居浜市の出身。母親が若くして亡くなり、

一人っ子。9 年前 に 74 歳で亡くなりました。母親 

は京都府北部丹後半島の上世屋村の出身。6 人兄弟の

末っ子。父親が遊び人。東京へ出稼にいっていた。

祖母が伝道師として活動していた。一時東京にきて

いたが、地震が怖いと、九州福岡に引っ越し。母の

兄二人と姉一人も九州へ。幼少の時から、当時埼玉 

にいた祖父の家に毎月いく。兄弟 3 人つれ、マクド

ナルドからおもちゃ屋に行くのが本当人楽しかった

です。 母方の祖母が福岡。夏休みにはブルートレイ

ンで福岡で毎年 2 週間行き、叔父や叔母もいたので

いろんなところへ連れて行ってもらいました。祖母

は愛情深い人でまた信仰心も強く、1999 年ノス ト

ラダムスの大予言で地球は滅びると私も幼少の時に

はそう思っていました。一人っ子の父と母は仲が良

く、父は母の兄弟からも可愛がられてました。スポ

ーツは陸上競技と柔道をしておりました。2002 年 

に結婚し、辻堂新町で生活をスタート。2006 年に辻



堂に住居を購入。同い年の妻、中学 3 年の長男、小

学 6 年の次男の 4 人家族であります。  

自分の半生を振り返ることとなり、考えてみまし

た。港北区日吉で生まれ、3 歳半までおりました。あ

まり記憶がない。横浜市栄区当時は戸塚区でありま

したが公田に自宅を購入し引っ越しをしました。 

そこからが記憶が鮮明になってきています。そこで

私の幼少期から中学生までの長い付き合いとなる出

会いがありました。隣に住んでいた同級生の「みっ

ちゃん」です。 わたくしの家はカトリック信者で 

して、みっちゃんの家もカトリック信者。母親同士 

も仲良くなりまして、必然的にみっちゃんといる時

間もおおくなりました。翌年本郷台にある鍛冶ヶ谷

カトリック幼稚園にお互い入園、また近所の同級生

も多く入園しました。幼稚園からバスの送迎があ

り、そこで初めて自分にとってのコミュニティでの

生活がスタートしました。 余談ですが、鍛冶ヶ谷カ

トリック幼稚園と中学校の同級にプロ野球選手とな

った人がいます。藤沢翔陵高校の野球部川俣監督で

す。藤沢商業から大阪ガス、ロッテ ドラフト 4 位、

プロでは未勝利でしたが、私にとっては今でもヒー

ローです。幼稚園での日常 はごくごく普通。幼稚園

後のみっちゃんとの活動が刺激と波乱に満ちてまし

た。 みっちゃんは小柄ですが弁がたつ。こんなこと

がありました。幼稚園の送迎 グループで、みきちゃ

んというマドンナがいまして、男の子はみんな好き

でした。ある時みきちゃんが男の子の順位付けをし

たんですね。 1 位が「やっちゃん」 2 位が私「しん

じくん」 3 位が「けんちゃん」4 位か 5 位 が「み

っちゃん」私は 2 位だったんですが、民主党時代の

蓮肪議員は 2 位ではだめなんですかと言ってました

が。私は 2 位でもよく、2 位でもとても嬉しかった記

憶があります。ある日みきちゃんがよそよそしい。

あまり話してくれない。どうやらみっちゃんが何か

吹き込まれた。やられたと。初めて人に不信感を抱

きました。みきちゃんは小学校にあがる前に北海道

に引っ越してしまいました。私の初恋の顛末です。

当時 日曜日に教会もいってましたのでみっちゃんと

はほぼ毎日顔をあわせてました。 みっちゃんが遊び

に来ると何かなくなるのも自分やほかの子も思って

ました。ただ幼稚園、小学校でも同じクラスになる

ことがなく、程よい関係でした。ケンちゃんと公く

んを加えた 4 人組で暗くなるまで遊んでました。山

の探検、野球、ザリガニとり。スリルがあった大き

な家にある池のザリガニをとること。みつかると竹

刀 を持った男の人が 追いかけてくる。 一番の思い

でとして、年上の二人組にケンカをぶっかけて逃げ

たことがありました。自宅のある所は山を切り崩し

た新興住宅地で、広大な裏山があり、鎌倉市に抜け

ていく道がたくさんありました。山の中に秘密基地

を作り、そこにターザ ンごっごとかができるように

なっていました。小学校 3 年生くらいだと思います

が、ある日みつちゃんと秘密基地に行きましたとこ

ろ、見慣れない二人組 (中一くらい)が そこで遊んで

いました。ここは俺たちの基地だから出ていけ。真

面目そうな二人組は怒 り、やばいと逃げましたが、

みっちゃんが捕まり、観念して私も捕まりました。

二人組は謝れと。私たちは謝らない。真面目ないい

人だったんでしょうね。みっちゃんが、この崖から

駆け下りたら謝るといいました。二人が崖の上に上

がり、絶対謝まれと凄んでいますが降りられず躊躇

してました。ここがチャンスとばかり、二人でアイ

コンタクト。よせばいいのに私が「謝んねえよ」と

捨て台詞を吐き、二人で逃げました。怒った二人組

が勢いよく崖を駆け下りてくるのがみえました。た

だでさえ怒っているのに、編したうえ捨て台詞まで

吐いた。捕まったどうなるかわからないと必死で山

道 を二人で逃 げ、何とか逃 げ切りました。日本音

話に出てくる山姥に追われるシーンとでもいいまし

ょうか。ものすごいアドレナリンが出ていたのでは

なでしょうか。中でもめると中心にはみっちゃんが

いたんです。気づいたら私だけはぶられたりとか

も。小 5、小 6 で初 めてクラスが一緒。近すぎる関

係だったのであまり遊ばなくなりました。中学校 2

年に同じクラスになるまで全く話すこともなくなっ

ていました。その一年で初めて分かり合えた気がし

ました。少し大人になったのでしょうね。高校も別

で、遊ぶこともなく家の前で立ち話するだけでし

た。私は親族だけでハワイで式を挙げたのですが、

みっちやんは山手の教会で式を挙げ夫婦で招かれま

した。お互いの父親の葬儀で手伝いをし、正月に実

家で顔を合わせるぐらいでした。3 年前にみっちゃん

の母親の痴果が進み自宅を売却。独立し関内でマッ

サージ店を運営しています。いつかは行きたいな

と。 年時代を過ごした盟友、悪友。マーク トウェ



インのトムソーヤの冒険のような日常を過したみっ

ちゃんが私の少年時代の相棒でした。  

中学校の思い出は兄との九州への旅です。兄は中高

一貫の学校、兄が中三、私が中一か ら 3 年間夏に、

青春 18 きっぷを使い母方の祖母と叔父 2 人がいる

九州福岡にいっておりました。青春 18 きっぷは、5

枚 1 万円。国鉄の鈍行列車を 1 日 1 枚で乗り放題。 

東京駅 23 時 50 分の大垣行きに乗れば、福岡に 24

時に到着。厳密にいうと一日を超えるのですが、駅

員もさんも大目にみてくれた。大垣夜行がごった返

すので東京駅に兄と 19 時くらいから並んで座席を確

保。初めての年が 1985 年でしたので、関東在住 の

阪神ファンが大挙乗り込んできた記憶があります。

因みに兄が阪神ファン、私が巨人ファンでした。駅

から出れないので、朝昼晩と駅のそばを食べてまし

た。姫路と徳山のそばがおいしかったです。でも私

的には大船軒の天ぷらそばが一番です。今から考え

ると本当に感謝しかないんですが、24 時前後に南福

岡駅に到着すると、叔父さんが待ってくれていて長

崎ちゃんぼんを食べさせてくれ、おばあちゃんの家

に送ってくれました。10 日前後滞在し、川や海、阿

蘇山にも泊りで連れて行ってもらいました。井上陽

水の夏の少年の歌がリンクします。福岡からの帰り

については、一日での横浜は難しく、大阪の天王寺

から紀伊半島の夜行列車に乗り、2 日かけて帰りまし

た。時効ですが青春 18 きっぷが 5 枚、1 枚足りませ

ん。 キセルをして帰りました。今みたいにスマホも

なく、時刻表片手にダイヤをみて、時に乗り換え時

間が数分であったり綱渡りでしたが、兄との九州旅

行は、おばあちゃんや叔父さん叔母さんの優しさと

かけがえのない思い出であります。  

趣味、中学高校で熱中したことは洋楽とプロレス観

戦です。洋楽は tvk テレビ神奈川でビルボー ドトッ

プ 40 という番組がありまして欠かさず見てました。 

きっかけは中学一年生の時、ノルウェー出身アハの

テイクオ ンミーという曲の ミュージッ クビデオが

斬新。まず、アメリカ人のロックや歌手全盛、ノル 

ウェー人にも興味を惹かれました。ティーンエイジ

ャーの女の子が夜にカフェで漫画を読んでいる。漫

画の中にいるアハ のボーカルが女の子を漫画の世界 

に呼び寄せる。テイクオ ンミー (私を連れてって)。 

最後のシーンでは二人が現実の世界に戻る。毎週ど

きどきトップ 10 はすべて把握 周りには興味をもつ

人があまりいな く。一人、関口が興味をもって、番

組のあった次の日に彼と話すのが日課でした。当時

は貸 しレコード全盛大船と港南台にある「友 &愛」

という店舗によく行きました。港南台の店長が現エ

イベックスの松浦社長でした。当時はきさくな感じ

でよく話をした記憶があります。カセットテープに

録音。TDK のメタルテープの音質が最高 ソニーの

ウォークマ ンで聞く。中学 3 年生あたりで CD が普

及そんなこんなで、いけてる人たちはバンドを組ん

でいた。普段はものを買つてくれたりはなかったの

ですが、母親に頼んだらすぐクラッシックギターを

買ってを習いにいかせてもらいました。ピアノ教師

をしていたので音楽をするのがうれしかったので

は。今なら気持ちはわかります。いつか、バンドを

組んでみたいと、披露することはなかったです。 将

来またギターを習う時は 新堀ギターさんでお願いし

たいです。

 

 私が中学 2 年から 10 年余り熱中したのがプロレス

です。実家の近くにプロレス雑誌の週刊 ゴングの編

集長の方がいらしてチケットをくれたのがきっかけ

です。全日本プロレスの東戸塚の野外で開催された

興行が初観戦。スタンハンセンがロープを回しなが

ら退場するシーンを間近にみて恐怖を感じました。 

全日はジャイアント馬場 親日はアントニオ猪木 親

日ファンが多かったですが、兄とともに全日をメイ

ンで応援。天龍源一郎が阿修羅原とのタッグでジャ

ンボ鶴田との抗争には熱狂しました。ネットがない

時代、週刊プロレスを買うのが待ち遠しく隅から隅

まで読み、お小遣いとバイトで稼いだお金で横浜文

体、日本武道館、後楽園ホールに数えきれないほど

通いました。話せばきりがないのですが、日本武道

館で行われたジャンボ鶴田対天龍の試合、鶴田のパ



ワーボムで決着した試合。東京ドームで行われたス

タンハンセン対ビックバンベイダーの試合でベイダ

ーがマスクをとったときに、目がはれ上がったのが

大スクリーンに映し出された時のどよめきと両者の

ド迫力の殴り合い。本当に凄かったです。全日本の

三沢光春、小橋建太、長州力や前田日明をはじめと

した UWF。思い出が付きません。プロレスから遠ざ

かり 10 年以上過ぎたころ、衝撃的な事件がありまし

た。 三沢光春が試合中にアクシデントがあり、亡く

なりました。追悼集会が有明で行われることとな

り、兄 私と私の長男 (2 歳)の 3 人で弔間に行きまし

た。長蛇の列でした。プロレスは私にとっては大切

な思い出です。 

1996 年に社会人となりました。配属された店舗が横

浜市中区の長者町支店というところでした。人事部

の方から、大変なところだけでいろんな経験ができ

るよと言われました。石川町から徒歩 10 分。少し遠

回りになるが川沿いから行くように言われました。 

日本三大ドヤ街、寿町から一番近い金融機関。配属 

されて間もないころに当時の次長に寿町を案内して 

もらいました。まさにリアルあしたのジョーの世

界。ジョーや丹下団平いるのでは ? いろいろなこと

がありました。目の前でひったくりを目撃。朝川で

土座衛門が発見、あたり屋がいるから車には気を付 

けてました。月一度月初に生活保護の支給があり、

その日はまさにカオスの状態。朝から取り付け騒ぎ

かと思われるくらいシャッターの前に支給者が並ん

でいました。融資担当も営業担当も、朝から配置に

つき臨戦態勢。酒の匂いがあふれ、通帳がない、印

鑑がない。店内で小競り合いも。あっという間でし

たが、 約一時間くらいでしたか。その日は、寿町の

飲み屋さんがにぎわい、翌日にはいわゆる違法なカ

ケ行為により、その回収したお金をボス トンバック

いっぱいに詰め、本職の方が入金に来ました。当時

は本人確認も整備されていなく、たくさんの偽名預

金を持っていた。最も冷や汗をかいたのが、ヤクザ

の方の通帳返却をほかのヤクザの方に渡してしまっ

た事件です。上司と一緒に事務所に行きました。組

長は若山富二郎みたいな風貌、説明に行き通帳を返

してもらいました。小さい事務所でしたが、虎の絵

巻、若い衆とやくざ映画に出てくるシーン。 組長は

無言、わかったと一言。なんかかっこよかった記憶

があります。私が会社に入り 3 年目から融資係とな

り 97 年の金融危機に端を発し、保証協会を通した融

資の需要が大変多く、毎日 21 時、土曜出勤も続いて

おりました。まだ下っ端ですので、雑用や下請けの

簡単な稟議作成。事務的なミスも多く上司、先輩に

しょっちゅう絞られてました。そうした中もう会社

を辞めようと。外出先の喫茶店でコーヒーを飲みな

がら、さぼりですね。テレビを見てました。横浜高

校対 PL 学園の試合。延長 17 回 。確か 8 回か 9 回

から観ました。私と同じようにさぼっている人も何

人かいてみんなテレビにくぎ付けでした。17 回表に

横浜がツーラン、最後の打者を松坂が三振 に打ち取

リゲームセット。本当に感動で涙が出ました。年下

の高校生を見て、もうちょっと頑張ろうと思いまし

た。今この席でお話をさせて頂いてます。勝手に松

坂 さんには感謝 をしています。 

お客様から言われた言葉で二つ大事にしています。 

「与えた恩は忘れろ もらった恩は忘れるな」 

「何事も感謝感謝」 

10 年前よリランニングとゴルフを趣味としていま

す。ランニングに関しては、藤沢市民マラソン 16 キ

ロを目標に 5 回参加。フルマラソンにも挑戦したく

なりました。小さい時から神の領域と思っていまし

た、42.195。今年 2 月の湘南国際マラソンに標準を

定め、昨年 1 年間週末を中心に 1000 キロ走り、最

長 35 キロまで走りました。がコロナのため中止。次

の機会に挑戦します。次男の少年野球の手伝いをし

ています。これが大変な労力。幼稚園から 6 年生総

勢 20 名 。子供たちがかわいくなります。最近思 う

ことは、日本の将来は子供たちにかかっている。自

分の子供だけでなく、野球で携わった子供たちに対

して責任がある。挨拶だけは厳しく、一人ひとり個

性を大事にして、いい少年時代を経て大人になって

ほしいと願ってます。会社の部下に対しても同じ気

持ちです。明日も夏休み期間中の朝練 6 時から参加

するつもりです。20 年住んだ藤沢でロータリークラ

ブに入らさせて頂いたことに感謝し、少しでも地域

に貢献できるよう頑張っていきたいと感 じてお り

ます。 

 

 

 

 

 



 

廣島会長より、佐々木会員に謝辞 

 

 

 

鎌倉 RC 服部様いつもありがとうございます。 

 

 

 

ZOOM出席者の岡崎会員 

 

 

 

 

本日のお料理 


